

## IN MEMORIAM

### RAÚL MACGREGOR-LOAEZA (1926-1983)

El Dr. Raúl MacGregor Loaeza, en sorpresiva y trágica muerte, acaecida el 16 de abril de 1983, nos causó gran consternación y profundo pesar.

Originario de Zinzimeo, Mich., realizó sus estudios en la Escuela Nacional de Ciencias Biológicas del IPN, durante el lapso de 1942 a 1949, donde fue alumno distinguido de maestros como el Dr. Cándido Bolívar, el Dr. Federico Bonet, el Dr. Otto Hetch y el Dr. Alfonso Dampf, siendo el mejor pasante de su generación y recibiendo Mención Honorífica en su examen profesional.

Posteriormente, en los años de 1961 a 1962, fue becado por el Consejo Británico para efectuar estudios sobre Ecología de Insectos en la Rothamsted Station, Inglaterra. Realizó estudios de Posgrado en la especialidad de Ecología y Biogeografía de Cóccidos, en la Escuela Nacional de Ciencias Biológicas del IPN (1963-1967) y en la Facultad de Ciencias de la Universidad de París (Sorbonne), Francia, de 1967 a 1969, donde presentó las Tesis tituladas "Estudios Ecológicos y Biogeográficos de Cóccidos de México" y "Estudio Crítico de Técnicas de Montaje de Cóccidos", dirigidas por el Profr. A. S. Balachowsky, para obtener el grado de Doctor de la Universidad.

Su interés por la Entomología lo llevó a trabajar en diferentes temas como: Investigaciones sobre cóccidos mexicanos; Pruebas experimentales con insectos de granos almacenados; Entomología Agrícola y Aplicada y Estudios etno-entomológicos, principalmente de insectos mexicanos desde la época prehispánica hasta nuestros días, siendo en este último aspecto un embajador infatigable de la Entomología del México antiguo durante sus múltiples viajes a congresos, simposios, coloquios y reuniones, tanto en nuestro país como en el extranjero, participando en más de 60 eventos; además, durante múltiples Congresos Nacionales de Entomología fue entusiasta colaborador y activo coordinador de eventos tales como el Salón del Insecto, que en la actualidad, para honrar su memoria, lleva su nombre.

Desde su ingreso en 1970, como Investigador del Instituto de Biología, colaboró constantemente en numerosos proyectos de laboratorio y en un sinnúmero de salidas al campo en viajes de recolección de material entomológico.

Impartió numerosos cursos en diferentes instituciones de Educación Superior, entre los que destacan: Entomología Agrícola, en el Centro de Adiestramiento de Aviación Civil; Morfología de Insectos y Plagas de árboles frutales y de las hortalizas, en el Colegio de Posgraduados en la ENA de Chapingo, Mex.; Entomología Urbana y Entomología Aplicada I y II, en la Facultad de Ciencias,

UNAM. Asimismo, impartió innumerables pláticas y conferencias tanto de carácter científico como de divulgación.

Su producción científica comprende alrededor de 30 artículos científicos o técnicos publicados y un libro escrito en colaboración con la Biól. Odile Gutiérrez F., titulado "Guía de los Insectos Nocivos para la Agricultura en México".

Bajo su dirección y asesoramiento, se elaboraron alrededor de 45 tesis profesionales; en 26 de las cuales los alumnos obtuvieron su grado; el resto estaban en desarrollo.

Siempre caballeroso, su don de gentes, buen juicio y gentileza, además de su amplia cultura científica, le permitió colaborar en trabajos relacionados con otras disciplinas y aconsejar no sólo a quienes se iniciaban apenas, sino también a colegas experimentados, lo que lo hizo gozar de gran respeto y estimación. Durante los años que colaboré con él, desarrollamos una sincera amistad llena de mutuo aprecio.

Descanse en paz este ilustre entomólogo mexicano que será recordado por todos aquellos relacionados con la Entomología.

*Guadalupe Sampedro Rosas*

